



El Cabildo celebra en el Museo de la Naturaleza y el Hombre el foro internacional #IDEAMUSEO para debatir el futuro de estos recintos

Del 2 al 4 de julio se darán cita profesionales que intercambiarán impresiones y experiencias

Tenerife – 30/06/2016. La consejera de Museos del Cabildo, Amaya Conde, presentó hoy jueves [día 30], el foro #IDEAMUSEO, que se celebra en el Museo de la Naturaleza y el Hombre del 1 al 3 de julio. En el mismo se darán cita antropólogos, artistas, oceanógrafos, académicos, directores de museo y arquitectos del panorama nacional e internacional. Se lleva a cabo por la necesidad de pensar conjuntamente en el futuro de los museos científicos en el siglo XXI y las estrategias fundacionales para la creación de uno nuevo de estos recintos, su ámbito de operación, impacto social, orientación de sus posibles colecciones y alianzas con otras instituciones afines. Se llevará a cabo a través de mesas de trabajo, y habrá, también, una jornada abierta al público (2 de julio), en donde se debatirá sobre el futuro de los museos.

#IDEAMUSEO es un nuevo formato experimental de encuentro participativo para la puesta en común de conocimientos, sensibilidades y experiencias de todo lo necesario y también lo innecesario, para la formulación de nuevos espacios expositivos en la Isla así como la discusión del estado de los centros que componen la red del Organismo Autónomo de Museos y Centros del Cabildo.

En su intervención, Amaya Conde señaló que “es una oportunidad única que tenemos en Tenerife y Canarias de contar con expertos internacionales que nos hablarán de las últimas novedades de los museos en materia científica. Además, estrenarán la nueva playa del Museo de la Naturaleza y el Hombre. Es, por tanto, un lujo contar con estos ponentes, que nos permitirán aprender y recibir información de las nuevas tendencias de los museos”.

De igual modo, la consejera insular manifestó su convencimiento de que “es importante que el público asista porque en este tipo de encuentros también se despiertan las vocaciones científicas. Son unas jornadas de trabajo muy intensas, que han sido posible gracias a la coordinación de Roc Laseca, que es uno de tantos canarios que están fuera pero que no olvidan su tierra y siempre piensan en Tenerife y Canarias para sus proyectos”.

Este laboratorio de ideas y discusión estará formado por una secuencia de mesas de trabajo para hacer posible el encuentro y la contribución de los participantes. Así, bajo la dirección del semiólogo canario Roc Laseca, se reunirán expertos de reconocido prestigio como Gillian Thomas (presidenta del Frost Museum of Science de Miami), Aurora G. Morcillo (directora del Programa de Estudios del Mediterráneo de Florida International University), Nekane Aramburu (directora de Es Baluard, Palma de Mallorca), Jorge Wagensberg (director del Museo Hermitage Bcn), Juan Gopar (artista de Lanzarote), Arsenio Amaral (arquitecto de Tenerife), Pedro Vélez (biólogo del Instituto Español de Oceanografía), además de los directivos de los centros y museos del Cabildo.

Por su parte, el responsable de la organización de este evento, Roc Laseca, agradeció a Museos de Tenerife “la oportunidad de hacer un encuentro de este nivel. Se trata de sacarle el máximo partido a las actividades que se realizan en los museos del Cabildo y aquí vamos a tener a parte de los mejores especialistas a nivel internacional que nos van a contar sus experiencias y las últimas novedades en materia científica”.



Cabe destacar que #IDEAMUSEO es la primera Comisión transdisciplinar que se crea para incidir en las nuevas relaciones entre arte y ciencia, formas críticas de exposición y el futuro de los museos como espacios de encuentro público y común. Para ello se establecerán mesas de trabajo que abordarán las cuatro competencias más recientes de la discusión museográfica actual:

- Nuevas narrativas de la colección
- Modelos de representación (objeto vs fenómeno; discurso vs experiencia)
- El Museo público frente al Museo (de lo) común
- Compromiso de las audiencias en el marco de museos turísticos

Estas mesas de trabajo tendrán una orientación abiertamente participativa, y culminarán en la celebración de una jornada pública donde se abrirá el debate sobre el futuro de los museos, a través de un foro abierto a la comunidad presencial y virtual (por medio del hashtag del mismo nombre #IDEAMUSEO). Tendrá lugar el sábado 2 de julio, a las 20,00 horas, en el patio del Museo de la Naturaleza y el Hombre con carácter gratuito.